# El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDBLA: Un mes. . . . 0,60 pesetss FUERA: (Trimestre. . . 2 (Año. . . . , 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS OBIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a procios convencionales Este periódico no se vende.

# PATTIMO SALIWAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

# CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864-Capital social: 6.000.000 pesetas.

Casa Central: PAMPLONÁ

Sucursales: Elizondo, Estella, Sanguesa, Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negoclaciones de letras. Choques sobre Espa-ña y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantia de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmasacredi-

Descuentos de enpones, letras pagarés e imposiciones.

Compra y venta demonedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Contral y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depositos en efectivo a la vista al des por ciento auual.

Operaciones con garantia de cercales

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

# Dr. Ochoa Lácar

Ha trasladado su consulta de la casa del «Crédito Navarro» a la calle de Carnicerías, 4, principal, casa donde tienen su establecimiento las hijas de Cecilia Ros.

# Labor plausible

A poco de constituirse el actual Ayuntamiento, se acordó, por iniciativa y a propuesta de la Comisión de Instrucción Pública, construir un grupo escolar de primera enseñanza, con arreglo a las modernas exigencias y a la orientación que para esta clase de centros indican los más competentes tratadistas de higiene y pedagogía.

En una de las últimas sesiones, la referida Comisión presentó un escrito en el que parecia sincerarse ante el pueblo de que su hermoso pensamiento no haya tenido todavia efectividad.

No necesitamos esas explicaciones de la Comisón; sabemos perfectamente que no ha dejado el asunto de la mano, que en él labora incesantemente, y que si de su exclusiva voluntad hubiera dependido, ya palparíamos las realidades de su noble y plausible iniciativa, No ignoramos las complejidades que una cuestión de esa naturaleza lleva consigo, y las múltiples gestiones que es preciso realizar para llegar al fin que se

Y como conocemos el inmejorable deseo de la Comisión y su firme propósito de no cejar en la labor emprendida, cumplenos reiterarle hoy el aplauso que le tributamos al tener conocimiento de sus planes, y ratificarle la más absoluta confianza para que continué laboran-

do con igual constancia y el mismo entusiasmo que hasta la fecha. Que la tardanza, cuando el tiemplo se emplea en vencer obstáculos v orillar dificultades, lejos de crear impaciencias y provocar censuras, sirve para aquilatar los mèritos de los que tomando sobre sí la pesada carga de la cres pública logran sacar a flote una empresa que por su patriotismo y elevados fines es digna de la alabanza ciudadana y de la gratitud popular.

He aquí el escrito a que venimos haciendo referencia:

«La Comisión que suscribe, tiene el honor de exponer:

Que a pesar del tiempo transcarrido desde que este M. I. Ayuntamiento tomo el acuerdo de levantar un grupo escolar de primera euseñanza, no ha cesado un momento de practicar las gestiones que ha considerado necesarias para ir trazando el camino que conduzos de una manera segura y firme a conseguir tan laudable determinación.

Y no por der satisfacción a la Corporación que tun penetrada se halla de la continuada labor que venimos haciendo, sino por culmar las naturales impaciencias del pueblo que desca marche este proyecto a pasos agigantados, es por lo que vamos a exteriorizar nuestros obrados, para que sirva de justificación y explicación de nuestro silencio.

Nadie dejará de apreciar que la delicada mision que se nos confió, obliga a obrar no precipitada:nente y por impresion, sino con toda mesura y frialdad, con el fin de lograr que los sacrificios pecuniarios dol Municipio seau recompensados con creces por un completo éxito de la obra, colmando así los anhelos que siente la localidad por esta cuita mejora y quedando demostrado que no han sido defrandadas las esperanzas que en nozotros se han depositado.

Sabemos perfectamente que el lema del Ayuntamiento en cuanto a este proyecto se reflere, sea de aquellos que, una vez que se realizau, cansan tal admiración, que si no hacen olvidar, por lo menos dispensan lo gastado.

Comprendimos que para llegar a este proposite nada mejor que ajustarlo en lo posible a la Instrucción técnico-higiénica relativa a la construcción de escuelas. Y siendo un acertado emplazamiento la base y fundamento para llegar a tan lisongero enadro, a conseguirlo hemos dirigido hasta ahora nuestro estudio y diligencia.

Detenida ha sido la indagación y osernpuloso el eximen que hemos hecho de los sitios que padieran cumplir este ob-jeto; pero nos cabe la intima satisfacción de poder asegurar hoy al Ayantamieuto y al pueblo en general, que existe un solar que permitiria situar el edificio en condiciones tales, que en nada se apartarian de las severas reglas dictadas por eminentes higienistas y pedegogos para estas construcciones.

Hemos conseguido, pues. llegar al ideal ou este punto capital del proyecto, que bien podemos decir marcha bajo los mejores auspicios, porque es terreno no puede ser más apropiado, y abrigar la confianza que su adquisición no será dificil, por pertenecer a una institución genuinamento tudelans: al Seminario.

Por descontado tenemos las buenas disposiciones que este Centro de enseñanza ha do tener para desprenderse de la parcola, toda vez que habia de erigirae en ella el templo más sagrado de la instracción, las clases doude se han de inonicar las primeras letras. Y nada digamos con cuanta benevolencia han de acoger esta solicitud las Autoridades colesiásticas llamadas a informarla y resolverla, si nos paramos a considerar que en esas aulas han de derramarse en la inteligencia y corazón del niño las primeras semillas de nuestras sacrosantas creencias y sentimientos religiosos y que la Iglesia fué cuna de la instrucción y recinto donde se refugió en épocas que se hallo huérfana y abandonada de todo amparo, por encontrarse los pueblos en continuas luchas y peleas que no permi-tía a la sociedad dedicar otra atención y estudio sino al ejercicio de las armas y las rudas faenas del campo.

De no haber, pues, algunas dificultades agenas a la voluntad de las personas que han de conocer de nuestra súplica, segnros estamos se dignacion atenderla.

Urge, por tanto, se dirija atenta y respetuosa comunicación al Ilmo. Sr. Vicario Capitular, haciendole saber la imperiosa necesidad que existe de crear un bnen grupo escolar, y elevarlo encareci-do ruego para que dispense singular protección a esta petición que le hacemos en nombre de la Cindad, de adquirir la finca de cuatro robadas pertenecientes al Seminario y contigua al mismo.

Tudela 10 Mayo 1917 .- La Comisión.

El pan de Lucio Ledesma se vende en easi todas las tiendas de Tudela.

# RÁPIDA

Momentos eríticos

Momentos aciagos y sumamente criticos son los actuales para España,

Nos encontramos en visperas de grandes acontecimientos. Por una parte las torpedeamientos de barcos en nuestras mismas costas con graz desprecio del honor nacional. Por etro lado una parte de la opinion pide abiertamente la inter-

vención de Expaña en esta terrible guerra que asola Buropa entera.

En momentos lan dificiles sque hard Еграйа? ¿Se decidirá a interrenir en la con-

tienda o por el contrario, guardará neu-tralidad? Triste, muy triste será el case que, ro-

tas las relaciones diplomáticas con los Imperios centrales, es vea Repaña obligado a intervenie.....

Ante todo y sobre todo, España no debe consentir ninguna ofensa a su honor. La necesario que no se repita el caso del Patricio - En menenter que España no sea victima de ninguna pirateria sino que sepa guardar el desoro y el honor que corresponde.

Esos frecuentes alentados, algunos de ellos en aguas jurisdiccionales, georda provocaciones para arrastranos a la tetrible aventura?

España; pobre España; quizds, dias tristes, muy tristes te aguardan.....

Como si fuesen pocos los males que te afligen, aun hay quien te reta y te provo-ca a intercentr en la más terrible y espantosa guerra que ha conocido la his-

Vosotras, mujeres españolas, que sabeis querer tanto a vuestros hijos, aprended a odiar o mirar con profundo desprecio, más que con desprecio, con asco, a los que, abusando de nuestra kospitalidad. con tanta frecuencia ponen en peligro el honor de España.... ¡Quiza no esté muy lejano el dia que esta se conoierta en un valle de lagrimas!

Ojali me equivoque, y nos venmos libres de exe terrible azote que Hamas guerra...!

Jsmaelino

Zaragoza, 23-5-1917

Pedid en todas partes el pan de Lucio Ledesma.

# Notas Municipales

Sesión del dia 12 de Mayo de 1917.

Presidicia por el Sr. Alcalde D. Anselmo Blanco y con asistencia de los Sres. Moreno. Remacha, Franca y Perez, se abre la sesión, siendo leida y aprobade el acta de la auterior.

-Pasan a informe del síndico sefior Franca varias cuentas, y son aprobadas las que favorablemente informadas devuelve el Sr. Remacha.

-La Corporación quela enterada y acuerda haber oido con satisfacción, un oficio del Vicepresidente de la Excelentisima Diputación, participando la constitución de la misma y circciendo su concurso en cuanto el bien público se refiera; y otra comunicación del Ilustrisimo Sr. Dean Presidente del Cabildo Catedral, participando haber sido nombrado Capallán de Huérfanos D. Esteban Monco Sauz.

-Leida una comunicación del Presidente del Sindicato de Traslapuente, solicitando se nombre una comisión del Ayuntamiento para que de acuerdo con otra de aquella entidad, resuelvan sobre la utilización por el Campo del edificio que el Ayuntamiento poses a la entrada del Puente, se acordó nombrar a los seflores Morano y Perez.

"LA ESPAÑOLA, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores macas.—Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoniú, Anis San Jerónimo, Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

# Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

# Novedades de Primavera

Lanas.---Sedas.---Fantasías.---Estampados.

GAZTAMBIDE, NÚM 11

-Se acuerda conceder 10 pesetas, segun costumbre, a Matias Blazquez, que solicita algún socorro para trasladar a un hijo suyo al Hospital de Pamplona.

Pasa a la Comisión de Beneficencia la instancia de Babila Barrena; las de Nicolás Santo Tomás, Ernesto Sagaseta y Juan Vallejo a informe del Jese de alguaciles.

--Se acuerda incluir en el padrón de vecinos a Teresa Franco.

--A informe de la Comisión de Policía urbana pasan las instancias de Francisco Catalán y Bernabé Segura, que solicitan autorización para varias obras, y la de Bernabé Segura y Joaquin Roca-

mora, solicitando autorización para instalar en la Plaza de los Fueros una barraca para cinematógrafo.

-Accediendo a lo solicitado por don Mariano Martin, en nombre de la Agri-cola Industrial Navarra, se acuerda ratificar los acuerdos de 30 de Septiembre y 28 de Octubre últimos, sobre la cesión a dicha Sociedad del disfrute de varios terrenos en las Peñuelas.

-Previos los informes favorables de las Comisiones respectivas, se acuerda: Dar de baja al vecino de Cascante Fermin Garcia Lorente, en las heredades que cultivaba en Montes de Cierzo.

Autorizar las obras solicitadas por D. José Marsal, y D. Fernando Morales en nombre de D. Enrique Laguna.

Incluir en las listas de Beneficencia a

Manuel Lainez Perez.

Autorizar a José Zaldivar para establecer un Depósito administrativo con arregio a las condiciones que para los mismos se consignan en el Arancel y Reglamento de Arbitrios vigente.

 A propuesta de la Comisión de Santa Ana se acuerda encargar la predicación del sermón de nuestra Patrona a D. José Boldoba, párroco de Ainzon.

—Se acuerda: Acreglar y poner agua corriente en el urinario de la calle de Villanueva; gratificar al celador de serenos Ignacio Sanchez con la cantidad de 120 pesetas, por los servicios de dia que ha prestado al frente de la brigada de obreros durante cuatro meses; que los alguaciles vistan traje kaki y gorrade plato, descontándose su importe en la forma establecida; y convocar a la veintena y mayores contribuyentes para tratar de reformar el Reglamento sobre aprovechamiento en Montes de Cierzo.

-Se autoriza a la Comisión de Policia rural, para sacar a subasta 60 docenas de cañizos al precio mínimo de ocho

-A petición propia, se acuerda conceder al Sr. Alcalde un mes de licencia, para atender a asuntos particulares.

-En vista de que las obras que se están construyendo en la estación, no corresponden a las necesidades del comercio, sa acuerda convocar a una Asamblea de fuerzas vivas para tratar del asunto.

-Se dió lectura a un escrito de la Comisión de Instrucción (que lo insertamos en otro ingar de este número) y no habiendo más asuntos se levanto la se-

# UN RATO DE SUEÑO o "nos la han "dao,, con queso,,

En un pueblo cuyo nombre no hay para qué citar existia una sociedad denominada «El Cogollete» que a pasos de gigante caminaba a su decadencia; el origen del apodo social debió ser la unión estrecha que entre los afiliados existia.

Cuentan las crónicas que bastaba que el \*jefe\* tocase la corneta para que todos lo siguieran ciega y borreguilmente, excepción hecha de alguien que al oir los vibrantes sones del metalico instrumento retrocedia; por eso se popularizó entre el vulgo el siguiente pareado:

«toca la corneta el «as»

Y..... el otro se echa pa atrás. Bueno, pues para evitar o contener la progresiva decadencia de «El Cogollete», idearon la creación do «El Tente-mozo Agricola», quedando instaladas ambas sociedades en locales contiguos, con comunicación directa, haciendo los socios de una y otra vida en comun. El medianil que las reparaba, era solamente un escenario; no cabe cosa más apropiada para hacer comedias. La comedia principal en este caso era que la savia de «El Tente-mozo sirviera para prolongar la vida de «El Cogollete», y buena prueba de ello era que para poder aspirar a los beneficios de «El Tente-mozo» se exigia como requisito indispensable hacerse antes socio de «El Cogollete».

Hubo bastantes que pasaron por esa exigencia, sin reparar en el cepo egoista que se les preparaba; pero la mayoria no picaron el anzuelo y prefieren aguardar a que los anti-cogollistas organicen un Centro que les proporcione iguales o mayores beneficios que los que «El Tentemozos les ofrece; y cuando ese dia llegue serán muchisimos los que se salgan del cepo, ya que solo cayeron en el por las conveniencias del momento.

La directiva de «El Cogollete», para celebrar la fundación y prospera marcha de la Sociedad, organizo varios actos, entre los que figuraba un suculento banquete; pensando en este medormi, y como soy muy aficionado a esta clase de ouchipandas, (sobre todo si hay cebollas para entremeses) me alisté, a la vez que mi indispensable confidente, y tuve la precaución de colocarma a su lado.

Llegada la hora del «endiñen» llamó mi atención la extraordinaria concurrencia, pues habiéndose alistado la vispera 100, am se congregó un centenar más. Expuse mi extrañeza a un pollo imberbe que se sento junto a mi y me dijo:-No se sorprenda usted, porque ¿quien se resiste ante un «menú» en que, eutre otros varios platos, figuran langosta, quesos helados, café, licores y habanos, por cuatro pesetas?

Con esos detalles me expliqué que ante un «menu» tan sugestivo y atrayente aumentara tan considerablemente el número de alistados. ¡Qué caras de satisfacción contemplaba yo momentos antes de empezar el festin! No pocos que «barruntaban» la hora abrian unas fauces cocodrilescas..... ¡Y que no tenian afiladas las armas!

Poco antes de dar principio el «agaper llego un señor joven y enjuto que me dijeron era el Presidente de «El Tente-mozo», y dirigiéndose a los reunidos les dijo: «Señores: Como en la lista figuraban 150, con arreglo a estos se encargó la comida, pero como los comensales han aumentado en un centenar y es dificil improvisar para tantos, yo les suplico que sean parcos en el comer para que llegue a todos». ¡Si conocería bien las «tijeras» comensalicias!

El primer plato, una paella, que debia estar riquisima, dicho sea en honor del fondista, le hice poco caso, porque pensaba desquitarme con la langosta, ¡Sl, langosta, si! Pregunto por ella y me dicen que no hay tal plato; lo cual me hace sospechar que eso ha sido un «reclamo» para aumentar la lista. Sirven otros dos platos de carne, y como esta no me

DE CORTE Y CONFECCIÓN, INGLÉS Y FRANCÉS

#### PARA SEÑORITAS Y PROFESORAS

DIPLOMA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA CURSO DE LECCIONES PARTICULARES LECCIONES POR CORRESPONDENCIA

VENTA DE PATRONES A MEDIDA

CORTE VESTIDOS PARA SEÑORA:

CORTE DE CORSÉS:

MODAS EN LENCERIA: Se preparan en sus estudios de ampliación a las aspirantes a profesoras con opción a título, mediante exámen de los trabajos correspondientes:

GAZTAMBIDE 13 Y 15.-TUDELA

hace feliz, oficio más de espectador que de comensal. Pero decidido a llenarme de algo, pienso atracarme de queso helado, que tambien figuraba en el programa; bueno, pues me la dieron con queso, porque el «frapé» siguió el mismo camino que la langosta. Bueno es que se adornen los menús, pero no hay derecho a tanto camelo».

Al llegar a los postres, veo unos grandes recipientes con «bizcochada». Esta es la mia, me dije, porque soy del gre-mio de «lambineros». Poco antes de liegarme el turno, desaparece la «bizcochada y yo me vuelvo «bizco» escudriñando por donde viene el refuerzo, porque aun hay que servir postre a unos noventa

¡Eureka!, exclamo, al ver aparecer unos promontorios ligeramente amarillentos. Pongome una buena ración y en cuanto lo pruebo se me cae la cuchara y suspiro....; Solo en «suspiros» teñidos de azafrán se había convertido la «bizcochada»! ¿Qué había sucedido? Una improvisación culinaria: batir unas claras de huevo para que «levanten», tenirlas, endulzarlas, colocar unas galletas y postre confeccionado.

Luego, es el último plato, el que más aligera, el del «apoquinen», un camarero con una bandeja en la que se van depositando las cuatro «beatas» por un menú que se publicó y sobre cuya variación y omisiones no se ha dado explicación alguna.

Y el café, y los licores y el habano?—pregunto.—Eso, me responde el camarero, hay que pagarlo aparte.

¡Pues si que puede uno fiarse de la vera-cidad del organo de El Tente-mozo»!

[Ah! Se me olvidaba decir a ustedes, que el «acto» tuvo lugar en los salones de «El Cogollete»; eso les demostrara que las dos entidades son una misma cosa bajo una doble denominación: en una y otra predomina el «cogollo», se labora por el «cogollo» y solo se pieusa..... «cogollu-

Terminado el «condumio» la gente joven inició la idea de bailar un rato, pero los «sesudos» sin duda para dar tiempo a que se disipasen los vapores, les rogaron que lo dejasen para la noche, a lo que aquellos accedieron. Más alegres que unas castanuelas esperaban el feliz momento de empezar el bailoteo, cuando se presentó el santón máximo de «El Cogo-Îlete» que solto el siguiente «réspice»: «Aqui no se baila, y si ustedes se empenan en bailar, manana mismo le doy a esto el cerrojazo y lleno el local de pa-

Creo que improvisaron algo de escenario, pero como a mi no me entretienen las comedias, y mucho menos donde tanto abundan, ahueque el ala y le dije a mi confidents:

¿Dejarnos sin langosta, sin quesos helados, sin café, sin licores, sin habanos, y además de no consentirnos el baile amenazarnos con un almacéu de paja?... Que no me cuenten entre los comensasales! ¡Que aproveche!

Porque habiendo tanta paja, aunque la corneta el «as» toque con gran estridencia, yo, al menos, me echo pa atras.

#### GACETILLAS

En honor a Santa Ana

Mañana sábado, 26 del corriente, se celebrara en la Santa Iglesia Catedral, el ejercicio que mensualmente se dedica a nuestra Excelsa Patrona.

Por la maŭana. a las siete, serán la Misa y Comunión.

Por la tarde, tambien a las siete, tendrá lugar el ejercicio, en el que predicara el ilustrado presbitero D. Jacinto Luzán, primer párroco regente de Santa Maria.

Habrá misa a las once.

### SULFATO DE COBRE 98-99 % DE PUREZA

#### AZUFRE FLOR SUBLIMADO PRECIOS BARATISIMOS

Almacen de Drogas y Ferreteria, Hijos de G. Martinez (antigua casa de Maleta). - Tudela.

Nombramiento

Entre los últimos acuerdos adoptados por la Diputación figura uno por el que, a petición del interesado, se dispone que el competente celador de Caminos de Corella, nuestro buen amigo Don Celso Amarita, pasé a ocupar la vacante de

Reciba el Sr. Amarita nuestra más cordial enhorabuena.

# Sulfatadores

para viñas, cultivadores americanos o Planet y demás aparatos agricolas

Precios económicos Múgica, Arellano y compañía

REPRESENTANTE, JULIO GAONA

Necrológica

La pertinaz dolencia que desde hace unos años venia sufriendo nuestro querido amigo don Benito Arellano, recrudecida en los últimos meses, tuvo fatal desenlace la tarde del martes último. Tauto a la conducción del cadaver verificada el miércoles, como a los funerales, celebrados ayer en la parroquia de Santa Maria Magdaleua, asistió concurrencia muy numerosa.

Reciban la esposa y familia del finado la expresión de nuestro más sentido

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

Hijas de Marla

El domingo 27 del actual, será el ejercicio de las Flores de Mayo en la iglesia de la Enseñanza, a las seis y media de la tarde, predicando el R. P. Fernandez S. J., director de la Congrega-

### RUBIO

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MAORID Y DE LA INSTITUCION ODONTOLÓGICA DE PARIS

GABINETE DENTAL ASÉPTICO Rayos X y su aplicación en cirugia dental, Profilaxis de la boca.

RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN Nuevos procedimientos GAZTAMBIDE, 21.-2.°-TUDELA

Teléfono, 63.

Taurinas

La función anunciada en Tarazona para el dia 17, que hubo de suspenderse por lluvia, se celebrará el proximo domingo. Los nuevos programas anuncian el aliciente de que el diestro zaragozano Antonio Coca, dará el salto de la garrooha y pondrá banderillas en silla si a ello se prestasen los novillos de Zal-

# Clínica Quirúrgica de los Sres. Jaray y Muñoz

En esta importante Clínica, montada con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, se hace toda clase de operaciones de cirugía general.

Gran instalación de Rayos X dispuesta para funcionar de día y de noche.—Aplicación de corrientes eléctricas.—Instrumental nuevo de las mejores marcas extranjeras.—Confortables habitaciones para la estancia de enfermos, con timbres, luz eléctrica y teléfono.

Consulta de 11 a 1

TARAZONA DE ARAGÓN.—PLAZA DE LA SEO, NÚMERO 18

REMOLACHA FORRAGERA GIGANTE a 1.50 SIMIENTES DE HORTALIZAS.—Berza, Lechuga de varias clases, escarola, esninaca, melón temprano, etc., etc.

# Venta de garbanzos

Superiores mejicanos y la flor de Fuentesauco, el kilo a 1º75, 1º20, 1º10, 1º00 y 0º90

Alubia garrafal, especial para simiente, a 1°50 el kilo y Arroz a 0°65. Azácar, 1'35 el kilo Alpiste, 0'75 el kilo

MARIANO ALDA.—Calle de Mendez Vigo

# EL SEÑOR FALLECIÓ EL 22 DEL ACTUAL, A LAS 7 DE LA TARDE después de recibir los Santos Sacramentos Su afligida esposa D.º Felicia Aivarez, hermano político, sobrinos, primos y demás familia, Participan a V. tan irreparable pérdida y le ruegau encarecidamente encomiende a Dios el alma del finado, por lo que le quedarán muy

duer do que han de estoquear Lazarito y To turan.

—!)e don Felipe del Saso son los cuatro novillos que el próximo domingo estoquarán en Pamplona los feuomenales chavales Luis de la Rosa y Eladio Ameros.

—Los Sres. Hijos de Alaiza han veu-dido seis toros para ser lidiados el dia de San Juan en la plaza de Tolosa. Uno de les matadores contratados es Currito Posada, y es muy posible que el cartel sea completado con el mejicano Luis Freg.

Los mismos ganaderos han comprometido cuatro toros para ser lidiados en Tafalla, en una de las funciones que se organizan para las fiestas del próximo

#### Poco cuesta convencerse de cual es el mejor pan; probad el de Lucio Ledesma.

Nueva Peña

yer noche tuvo lugar en esta sociedad un concierto por el notable guitarista Soria Iribarne y su hija Rosario, que fuéron muy aplaudidos por la numerosay distinguida concurrencia que se hallaba en el salon.

Probablemente se repetirá el concierto el próximo domingo.

Toma de posesión

D. Eusebio Marcilla y Castillo ha sido nombrado para enbrir la notaria vacante por defunción de D. Justino Oliver habiendo tomado posesión de la misma.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

# Maiz, Pulpas, Salvados y Avena

con trigo superior a 5'75 pesetas robo Almacen de Sevillano

# Abacería de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores generos y más baratos se venden. E-quisi-to jamón viejo elaborado por la dueña del esta-blacimiento Cambonado por la dueña del establecimiento. Garbanzos mejicanos a 1'00, 1'30, 140, 150 y 1'70 peseta kilo. Arroces Bomba desde 70 centimos kilo. Alubias de la Mejana y leohesas. Bacalao Escocia 1.ª, legitimo e Islandia 1.ª escociado. Escabeches de besugo, verdel y

PLAZA DE SANTA MARÍA

# Maiz y avena

De venta en los almacenes de Marcelino Arrondo.

> Camino de Ronda TUDELA

# **SULFATOS**

CALDO BORDELÉ GARANTIZADO APARATOS PARA SULFATAR DE VERMOREL y toda clase de piezas de recambio y reparación de dichos aparatos.

Succsores de Richard SAN MARCIAL, 29.-TUDELA

# Encargos

Se hacen para Zaragoza y Pamplona Los lunes para Pamplona y los viernes para Zaragoza.

PLAZA DE SANTA MARÍA, NÚM. 5. TUDELA Casa de Cirilo Cardiel

# Se venden

Un burro con su carro en buen uso y aparejada completa y nueva, y nua cocina econômica seminueva.

Para tratar, dirigirse a la posada antigna del «Artillero» ahora de Benito Sesma. - Arbolancha, número 2

SE VENDE o SE ARBIENDA UN local espacioso con almacenes

Dos calderas de cobre, grandes Ocho vigas de trujal de 13 metros de largas y 0°35 por 0°45 de gruesas.

Ocho idem idem, de 12 metros de largo y 0'40 por 0°35 de grueso. Dos piedras para moler oliva.

Para tratar, taller de Carreteria de BERNABE SEGURA

# Segadora atadora

se vende en la mitad de su precio y se

Informará Cipriano Pina ALMACEN DE ABONOS-TUDELA

# SEÑORA DE COMPAÑÍA

se ofrece para ayuda de señora o niñas durante la temporada de verano. Informaran en esta redacción.

# CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

Chocolates los mejores del mundo de ORTS

# SEGADORAS ATADORAS AGAVILLADORAS GUADANADORAS M. C. COMIK

Los más conocidos y acreditados de Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la ensenanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestos tiranes de entrepierna y palas rellenas de agua a presión.

# HASLINGS & MACKINTOSH

os más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos casos curación radical de las Hernias (Quebradura). Aparatos de goma endurecida y patas flexibles reguladoras de presión a voluntad.

#### RUBBER HAKD

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia. —Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

DEPÓSITO EXCLUSIVO

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia 32.-PAMPLONA

# Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS

Cuesta de la Estación - Tudela Compra de Metal, Cobre, Zine, Plomo, Hierro y sacos usados al por mayor y menor, a precios

muy clevados. No vender sin consultar esta casa Pasaado aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

# FARRICA DE CAL COMUN de Seralin Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos, brisas y

A causa de llovarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia Se cumplimentan los pedidos con la mayor ur-

#### Alpargatería, Cordelería y Tejidos de cáñamo Vda. de Pablo Ledesma

CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC, ETC.

Estanco

Roso 2 y 4.—Tudela.

# TINTORERÍA MADRILEÑA

En este importantisimo taller, en el que se han introducido grandes mejoras con arreglo a los más modernos adelantos, se hacen las opera-ciones de tintorería, limpieza de manchas y aplanchado, con el mayor esmero y prontitud, sin alterar en nada el tejido de las prendas.

SAN MARCIAL NUMERO 16

# Azucarera de Epila

Habiendo determinado esta Azucarera pagar a 60 pesetas la tonelada de remolacha, puesta en la estación de Tudela, sería conveniente para todos los agricultores firmasen contratos para evitar los perjuicios quo pudioran ocsionarles nuevas resoluciones referentes a precios más

Dirigirse a Remigio Gouzalez.

# Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto do caballero como de señora y niños, construido a Las composturas, hechas con el mayor esme-

ro, se entregan a las 24 horas.

Calle de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

# Traslado

La carpinleria de José Perez se ha trasladado a la

Calle de Cunchillos, núm. 1

#### Comercio de Ultramarinos de Remigio Gonzalez

Platanos. datiles, moscatel, pasas de Malaga e higos de Fraga superiores; conservas de pes-cados; jamón de «Yord», Andorrano y del País; salchichon de Lion; chorizo Riojano y de Pamplona; mermeladas «Trevijano»; vinos de varias marcas y champagne Moet Chandon.

#### TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio.

Calle del Juicio

Sederia, Paqueteria y Merceria HIJAS DE MIGUEL FERNANDEZ Villanueva, 40

La casa mejor surtida y la que más barato vende.

#### Parada reglamentaria Toros sementales

PURA RAZA HOLANDESA Vaqueria Montañesa Tudela

#### COCHE

Se vende barato un hermoso Facton, con capota, para uno o dos caballos Informará D. Bernabé Segura.

### TRASLADO

Manuel Llop participa a su numerosa clientela que con esta fecha ofrece su nueva sastreria en la calle de San Marcial, fiente al despa-

# Ocasión, Agricultores

Se vende barata, una máquina segadora, atadora sistema Déring, en perfecto estado pa-

Lo mismo se cambiaria por paja y pieuso de la próxima cosecha. Para tratar con su dueño Ernesto Murillo on

Murchanto.